



# Profundización del Conocimiento

## Los nuevos rostros de la desigualdad en el siglo XXI: la brecha digital

**Descripción:** La brecha digital es una de las expresiones más visibles de la desigualdad en el contexto actual. A través de un análisis crítico, se expone cómo la Sociedad de la Información y del Conocimiento, lejos de cerrar las brechas sociales existentes, ha tendido a reproducirlas e incluso profundizarlas. Si bien el acceso a las tecnologías digitales puede generar nuevas oportunidades, el texto subraya que esto solo es posible si se acompaña de políticas públicas que consideren las condiciones estructurales de cada población. De esta manera, se enfatiza que la inclusión digital debe entenderse como un proceso complejo, vinculado a las desigualdades históricas y sociales que siguen presentes en América Latina.

El texto también destaca que, en América Latina, las políticas orientadas a construir una sociedad de la información han enfrentado barreras importantes, muchas de ellas vinculadas a las profundas desigualdades estructurales de la región. Aunque se han impulsado diversos programas de conectividad e inclusión digital, estos no siempre logran resultados sostenibles debido a limitaciones como la pobreza, la falta de infraestructura tecnológica y las brechas educativas. Esta situación refuerza la necesidad de comprender que el acceso a las tecnologías no garantiza por sí solo una verdadera participación en la sociedad digital. Se requiere, por tanto, una intervención más amplia que integre factores sociales, económicos y culturales, para que la transformación digital sea realmente inclusiva.

Finalmente, el artículo invita a considerar la brecha digital como una manifestación actualizada de las desigualdades del siglo XXI, ya que refleja y, en muchos casos, agrava las diferencias preexistentes entre distintos grupos sociales.



# Profundización del Conocimiento

Esta perspectiva crítica cuestiona la visión optimista de que la tecnología, por sí sola, puede ser un factor democratizador. En cambio, se propone analizar las condiciones estructurales que dificultan el acceso, la apropiación y el uso significativo de las tecnologías. Así, el aporte del texto se vuelve especialmente relevante para los debates sobre equidad e inclusión digital, al insistir en la necesidad de políticas integrales que promuevan una participación justa en el entorno digital contemporáneo.

**Enlace:**

[https://www.scielo.org.mx/scielo.php?pid=S018519182015000100010&script=sci\\_abstract&tlng=pt](https://www.scielo.org.mx/scielo.php?pid=S018519182015000100010&script=sci_abstract&tlng=pt)